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  El presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib anunció que el servicio de parquímetros 
en el Centro Histórico, se mantendrá, con modificaciones, como el descuento a estudiantes, y tarifa 
cero a adultos mayores. 
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Segob negó que existan 
300 ambulantes en el 
Centro Histórico, son más

ADULTOS MAYORES NO 
PAGARÁN PARQUIMÓVIL 
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Rinden protesta 
los titulares de 
las secretarías 
del Ayuntamiento, 
Tesorería, Contraloría y 
Seguridad Ciudadana
  Cuatro titulares de se-

cretarías Municipales y tres 
regidores rindieron protesta 
en la primera Sesión Extraor-
dinaria de Cabildo de Puebla 
encabezada por el presidente 
municipal José Chedraui Budib. 
De la misma forma fueron apro-
badas las solicitudes de licen-
cias, por tiempo indefinido, de 
los regidores Carlos Humberto 
Gómez Tepoz e Iván Herrera 
Villagómez, por lo que fueron 
integrados sus suplentes.
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Reimaginando 1984 
desde una perspectiva 

femenina
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GENARO GARCÍA LUNA, 
secretario de Seguridad con 
Calderón, es condenado a 38 

años de prisión en Corte de EU
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Operativo Barredora CJNG: 

¿Quién sigue?

En Puebla, nos estamos preparando para transformar un gobierno de escri-
torio y llevarlo al territorio, expuso el gobernador electo Alejandro Armenta, al 
detallar que esto se logrará a través de un gobierno itinerante más cercano al 
pueblo, para estar a la altura de lo que exigen los poblanos.

Gobierno humano y cercano a la gente para 
el progreso de Puebla: Alejandro Armenta EN CINCO MINUTOS

Cuatro cuerpos abandonados en un auto calcinado sobre la 
autopista México-Puebla, en las narices del Arco de Seguri-
dad de Huejotzingo, señalan un río fúnebre de información. 
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Los nombres seleccionados estarán 
en un proceso de evaluación en los 
primeros 100 días. 

  Anuncian Foro Internacional Ser 
Mujer en San Andrés Cholula 

  Lupita Cuautle arranca bacheo en 
vialidades de San Andrés Cholula
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Parquímetros gratis para los adultos mayores, anuncia Pepe Chedraui.
Los estacionometros continuarán trabajando en la capital poblana. El edil adelantó 
que los parquímetros funcionarán con una condonación para adultos mayores, así las 
personas de la tercera edad no pagarán y además los jóvenes que demuestren ser 
estudiantes tendrán un descuento.
Pepe Chedraui explicó que la decisión de continuar trabajando con parquímetros en 
el Centro Histórico se debe a que mucha gente está conforme con su funcionamiento, 
pero también hay personas que lo rechazan.

Acción Nacional no resolvió un problema histórico en la ciudad de Puebla: 
Ayer, Franco Rodríguez, nuevo secretario de Gobernación Municipal, negó que exis-
tan 300 ambulantes en el Centro Histórico, como declaró el expresidente, municipal, 
Adán Domínguez. 
La cifra de vendedores informales es mayor, dijo, pero no dio una cifra exacta. Actual-
mente, buscan establecer una mesa de diálogo permanente, para definir estrategias 
de regulación, sin vulnerar sus derechos. 
“Habrá un diálogo permanente, en la realidad no es ese número, lo más importante es 
tener diálogo permanente con ellos, y entender que existen, simplemente mantener el 
diálogo abierto siempre para encontrar soluciones”, explicó. 
El funcionario destacó que tienen como prioridad rescatar el turismo en la ciudad, y 
a los vendedores formales que se ubican en las vialidades del primer cuadro.  Dura 
realidad, pero mayor el reto de las nuevas autoridades municipales.

Lupita Cuautle es la nueva presidenta municipal de San Andrés Cholula y expresó el 
compromiso con el que llega para seguir la consolidación y el trabajo de continuidad 
por tres años más Seguridad, turismo, obras sociales y el trabajo por las mujeres, son 
las principales acciones de la alcaldesa.
Expresó que su propósito es impulsar con la sociedad un proyecto de vida en común, 
de trabajo y cooperación, de colaboración y corresponsabilidad, lo que sabe es un 
reto al gobernar a una sociedad integrada por personas con diferentes condiciones.
El Plan Municipal de Desarrollo estará integrado por cinco agendas estratégicas: para 
un San Andrés Cholula con Igualdad, Equidad e Inclusión Social, de Seguridad para 
un San Andrés Cholula con Paz y Tranquilidad Social; de Competitividad para un 
Desarrollo Económico Sostenido, de Infraestructura para un Desarrollo Urbano Sus-
tentable y Equitativo; y para un Gobierno Transparente, Innovador y de Resultados
Dentro del rubro de seguridad, se prevé aumentar el estado de fuerza, crear la Unidad 
de Asuntos Internos, se adquirirán 45 camionetas equipadas y 15 motocicletas, y se 
instalarán 120 Puntos de Monitoreo Inteligente.

Los dos regidores que se separaron del cargo en sesión extraordinaria del Cabildo de 
Puebla, por tiempo indefinido, formarán parte del gabinete de Pepe Chedraui. Carlos 
Humberto Gómez Tepox se desempeñará como secretario de Bienestar y Participa-
ción Ciudadana e Iván Herrera, como secretario de Medio Ambiente.
Derivado de que no pueden desempeñarse simultáneamente como regidor y secreta-
rio, por lo cual solicitaron licencia en el Cabildo de Puebla, por tiempo indefinido, sin 
goce de sueldo, para asumir la responsabilidad administrativa.

La senadora Lizeth Sánchez dejó plantados a sus compañeros de Cámara para acudir 
a la toma de protesta del alcalde José Chedraui, lo que provocó que la aprobación de 
la convocatoria para jueces y magistrados se retrasara más de 4 horas.
La petista aseguró que su ausencia no fue grave, ya que la convocatoria fue aprobada 
sin ningún problema. La toma de posesión ocurrió cuando en el Senado se estaba 
llevando a cabo la aprobación de la convocatoria, por lo que el presidente de la Mesa 
Directiva, Gerardo Fernández Noroña, solicitó un receso de 4 horas para esperar a la 
petista y así emitiera su firma de asistencia.
Fernández Noroña explicó que para discutir el tema se requería la firma de los 7 
integrantes de la Mesa Directiva, sin embargo, Liz Sánchez no se encontraba. No 
obstante, los senadores de la oposición se negaron, por lo que se retrasó la discusión 
para la convocatoria y al mismo tiempo se le pidió a la poblana acudir al Senado para 
aprobarla.

A pesar de que el Congreso aprobó la legislación secundaria para la elección del Po-
der Judicial, dejó pendientes al INE que resuelva a través de lineamientos y/o acuer-
dos la fiscalización de recursos, capacitadores electorales, integración de mesas de 
casilla, tiempos en radio y televisión, entre otros temas.
Morena y aliados aprobaron reformas a la Ley General de Institutos y Procedimientos 
Electorales, así como de Medios de Impugnación, que establecen los plazos y delinea 
la ruta de este proceso inédito, aunque varias tareas las dejan a cargo del INE, suje-
tándose a la nueva legislación.
Una de las etapas clave es la cartografía electoral, cómo se divide el territorio con base 
en la elección. Actualmente, la división es 300 distritos electorales, sin embargo, esto no 
empata con la dinámica judicial, por lo que debe trazarse una nueva distribución.
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CALDERÓN TRAS SENTENCIA 
A GARCÍA LUNA: “NUNCA 
TUVE EVIDENCIA QUE 
LO INVOLUCRARA CON 
ACTIVIDADES ILÍCITAS”

Felipe Calderón aseguró que nunca 
tuvo “evidencia verificable” de que 
García Luna estuviera involucrado 
en actividades ilícitas

INGLATERRA CONFIRMA A 
TUCHEL COMO SU NUEVO 
ENTRENADOR

El alemán Thomas Tuchel dirigirá a 
la escuadra inglesa hasta después 
de la Copa del Mundo de 2026 en 
EE.UU., Canadá y México.

MUERE LIAM PAYNE, 
EXINTEGRANTE DE ONE 
DIRECTION

Liam James, exintegrante de 
One Direction, muere al caer del 
tercer piso del hotel Casa Sur 
de la Ciudad de Buenos Aires.

SENTENCIAN A GENARO GARCÍA 
LUNA A 38 AÑOS DE CÁRCEL

Genaro García Luna, exsecretario 
de Seguridad Pública, fue sen-
tenciado a 38 años de cárcel por 
cinco cargos relacionados con el 
narcotráfico.
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BUAP lucha por eliminar gradualmente 
el plástico de un solo uso

A nadie se le ha cerrado la 
puerta para ser Ombudsman: 
diputada Fedrha Suriano
Puebla, Pue. La diputada local Fedrha Suriano Co-
rrales, de Movimiento Ciudadano (MC), aclaró que a 
nadie se le ha cerrado la puerta para participar en la 
convocatoria para elegir al nuevo presidente de la Co-
misión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH).

Recordemos que el actual titular de este organis-
mo Félix Cerezo Vélez, ha decidido no participar en 
la convocatoria emitida por el Congreso del Estado 
de Puebla.

En entrevista, la legisladora dijo que es una cues-
tión de interpretación, por lo que reiteró que las intere-
sadas deben de presentar un proyecto para que este 
pueda ser evaluado.

Asimismo, dijo que actual presidente de la CEDH, 
Félix Cerezo Vélez, deberá evaluar la convocatoria y 
los requisitos, para que pueda presentar su solicitud 
como los demás interesados a este cargo.

Fue el pasado 3 de octubre que, Cerezo Vélez, 
presentó al Congreso del Estado su ratificación en el 
cargo por un nuevo período de cinco años, que abar-
caría hasta 2029.

Cerezo Vélez buscaba esta ratificación para evitar 
que se emitiera convocatoria, lo que impediría la parti-
cipación de otros aspirantes interesados en ocupar el 
puesto. °ALMA MÉNDEZ

C
onforme pasan los días, se incrementa la 
inquietud sobre la explosiva combinación de 
un gigantesco gasto público combinado con 
déficit y encima un recorte que se pretende 
hacer a éste último, con una meta del 3 por 

ciento del PIB, todo en 2025.
Nadie está diciendo que Claudia Sheinbaum sea la res-
ponsable de esta avalancha que viene en camino.
Lo que se pone en duda es la forma en que pretende 
contenerla.
Se dice en el ambiente económico y financiero que algu-
nas voces en el gobierno federal ya se resignaron a que 
el recorte, con trabajos será de medio billón de pesos 
para 2025.
Aun así, en un escenario extraordinariamente optimista, 
Claudia Sheinbaum tendrá que vérselas por lo menos 
durante dos ejercicios más, con un gasto social apabu-
llante que cubrir, dada la inercia del mismo.
Hay tres elementos que causan preocupación por las 
magnitudes que manejan y ya no se digan las conse-
cuencias sociales de una mala administración en ellos:
El primero es el de los programas sociales, que en el úl-
timo año que estuvo Enrique Peña Nieto en la presiden-
cia, representó el 21.7 por ciento del gasto programable 
total y pasó inverosímilmente a 37 por ciento, solo en 
2019.
El segundo componente es el de las pensiones. En 
2024, el Congreso aprobó un presupuesto de 1.99 bi-
llones de pesos para pagar pensiones contributivas y 
no contributivas, equivalentes al 22 por ciento del gasto 
neto total y el 5.8 por ciento del PIB. 
Para dar una idea de qué se trata, por cada peso que 

se destina al Sistema de Salud Universal, las pensiones 
por pagar demandan dos pesos.
El tercer componente es la deuda interna neta del 
gobierno federal que, al cierre del segundo trimes-
tre de 2024, su saldo era de 11 billones 737 mil 949 
millones de pesos. Es un hecho que, para finales de 
año, la deuda pública equivaldrá al 49.7 por ciento 
del PIB en 2024.
Y no hay que olvidar a Pemex: en diciembre de 2019, 
la plataforma de producción petrolera de México era 
de 1,706 millones de barriles diarios y en agosto de 
2024 se desplomó a 1,495. La meta prometida de 2 
millones de barriles diarios, quedó en el olvido.
No se hable de que se deben honrar los compromisos 
de deuda con la Comisión Federal de Electricidad y todo 
lo incluido en el Proyecto de Inversión de Infraestructu-
ra Productiva con Registro Diferido en el Gasto Público 
(PIDIREGAS).
Se vea cómo se vea, los ingresos públicos no son sufi-
cientes para cubrir el gasto.
En números cerrados, medio billón de pesos sería el 
monto tentativo a recortar de todo lo que el gobierno fe-
deral había etiquetado previamente, algo que luce difícil 
de lograr, pero más allá de esto, se insiste en las conse-
cuencias de semejante medida.
El impacto de recortarle medio billón de pesos al gasto 
en un año, al mismo tiempo que se pretende meterle 
más presión al gasto social y encima, seguirle metien-
do dinero a las obras insignia de Andrés Manuel López 
Obrador que aún no están terminadas y en funciones, 
suena a una estrategia fallida.
Es el costo de comprar voluntades con el dinero público.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Una nota económica optimista del gobierno de Claudia 
Sheinbaum
Las inversiones previstas para el próximo año en el país 
rebasan los 20 mil millones de dólares, según lo anun-
ciado por empresarios de México y Estados Unidos en 
una reunión del martes con la presidenta mexicana.
Marcelo Ebrard, secretario de Economía, así como la 
mandataria, indicaron que esa suma se concentrará en 
cuatro proyectos económicos. 
Los proyectos: México Pacific confirmó inversión para 
2025 de alrededor de 15 mil millones de dólares; Royal 
Caribbean anunció mil 500 millones de dólares para 
un proyecto polo de desarrollo turístico en Mahahual, 
Quintana Roo; 3. Amazon indicó que 6 mil millones 
de dólares serán destinados a fortalecer sus redes en 
México y también su capacidad digital; y Woodside 
Energy desarrollará un depósito de combustibles o de 
recursos fósiles de alrededor de 10 mil 400 millones 
de dólares.
“Fue una reunión muy buena, liberamos cualquier duda 
y además planteamos mesas de trabajo a través de la 
secretaría de Economía sobre la reforma al Poder Judi-
cial, sobre la reforma eléctrica, todas las reformas que 
hemos planteado y se aclaró que ninguna de estas re-
formas representa un problema para la inversión en Mé-
xico, todo lo contrario, se va a fortalecer lo que llamamos 
el Estado de Derecho”, indicó una feliz Sheinbaum.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Puebla, Pue- Para reflejar su compromiso con la sos-
tenibilidad y la lucha contra el cambio climático, en su 
segunda sesión ordinaria, el Comité Institucional de 
Sustentabilidad Ambiental de la BUAP aprobó por una-
nimidad dos nuevos lineamientos: la eliminación de 
plásticos de un sólo uso y la puesta en marcha de crite-
rios de construcción sustentable en obras universitarias.

La política de no empleo y manejo de plásticos y des-
echables de un sólo uso facilitará la transición a opcio-
nes reutilizables, eliminando la compra, venta y distribu-
ción de este tipo de materiales en las instalaciones de 
esta casa de estudios. La normativa se implementará 
en tres fases.

La primera eliminará utensilios, tapas, tazones, bol-
sas y botellas de plástico en dependencias académicas 
y administrativas. La segunda reemplazará artículos, 
recipientes y contenedores de alimentos de plástico, 
incluido el unicel, por materiales degradables o reutili-
zables. La tercera etapa considera la desaparición total 
de botellas plásticas de un sólo uso. De esta manera, la 

Máxima Casa de Estudios en Puebla muestra su com-
promiso con lograr cero residuos.

Los nuevos lineamientos en materia de construcción 
sustentable buscan promover la arquitectura ecológica 
en la BUAP, al fomentar el empleo responsable y efi-
ciente de recursos y reducir el impacto ambiental. Estos 
indicadores servirán como guía para el diseño y cons-
trucción de nuevos edificios y la remodelación de los 
existentes, conforme a las políticas de campus verdes. 
La meta es crear espacios universitarios que reflejen un 
manejo adecuado de recursos y un compromiso con el 
entorno natural y urbano.

El comité está presidido por Manuel Sandoval Del-
gado y Diego Ariel Riva, coordinador General de Desa-
rrollo Sustentable y coordinador de Gestión Ambiental, 
respectivamente. Además, participaron vicerrectores, 
directores de facultades y dependencias administra-
tivas, así como representantes de comités internos de 
gestión ambiental.

              °REDACCIÓN
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LA SEP ENTREGÓ 529 
PLAZAS MAGISTERIALES 
EN EDUCACIÓN BÁSICA
Puebla, Pue. A través de la Secreta-
ría de Educación, se llevó a cabo el 
“Proceso de Admisión en Educación 
Básica Ciclo Escolar 2024-2025”, en 
el que fueron asignadas 529 plazas, 
de las cuales 45 son definitivas y 484 
temporales, correspondientes a edu-
cación básica.

Este proceso de elección se efec-
tuó de manera presencial en la sala 
del auditorio “José María Morelos y 
Pavón” de la dependencia, en el que 
participaron profesores de los niveles 
de educación: inicial, preescolar, pri-
maria, secundarias (general, técnica 
y telesecundaria), indígena, espe-
cial, física y para adultos. Además, 
también fueron otorgadas 30 plazas 
temporales a pedagogos de media 
superior.

Los participantes debieron cubrir 
los requisitos específicos con base en 
los lineamientos que marca la Unidad 
del Sistema para la Carrera de las 
Maestras y los Maestros (Usicamm), 
como comprobar conocimientos, ap-
titudes, capacidad de gestión y expe-
riencia necesaria para el cargo, entre 
otros. Este beneficio permite generar 
mejores condiciones laborales y eco-
nómicas para los trabajadores; por lo 
anterior, dicha asignación está suje-
ta al número de plazas disponibles. 

°ALMA MÉNDEZ

ESU agua refuerza compromiso con la 
calidad y formación profesional en la BUAP

Pepe Chedraui inicia pavimentación 
de calles en Amalucan y El Salvador

Puebla, Pue- Para beneficiar a las y los 
vecinos de Bosques de Amalucan 1ª 
Sección y la Colonia el Salvador, el pre-
sidente municipal, Pepe Chedraui Budib, 
anunció la pavimentación de las calles 
Durazno y 2 Sur, respectivamente, que 
se encuentran en condiciones intransita-
bles y son conexiones con avenidas pa-
vimentadas.  

Al realizar un recorrido con colonos 
de ambas zonas detalló que se colocará 
pavimento asfáltico y obras complemen-
tarias en atención a las necesidades de 
las personas usuarias, por lo que les hizo 
la presentación del proyecto ejecutivo y 
sus beneficios. 

Explicó que se realizarán obras com-
plementarias y habrá enlaces con las em-

presas de luz y abasto de agua para que 
las conexiones subterráneas se realicen 
sin complicaciones, así como prevenir el 
corte de los servicios a las y los colonos. 

El presidente municipal afirmó que su 
Gobierno se mantendrá cercano a las y 
los poblanos en cada punto de la ciudad 
y reiteró el trabajo coordinado con el Go-
bierno Federal, así como con el manda-
tario estatal, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina y con el gobernador electo, 
Alejandro Armenta Mier. 

Por su parte, el titular de la Secreta-
ría de Movilidad e Infraestructura, David 
Aysa de Salazar informó que además de 
las labores de pavimentación, instalarán 
guarniciones y luminarias con las que no 
contaban ninguna de las vialidades. Ex-

plico que la calle Duraznos en Bosques 
de Amalucan se encuentra en el abando-
no desde hace más de tres décadas y la 
Calle 2 Sur, tiene 20 años en la misma 
situación. °REDACCIÓN

EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL AFIRMÓ 
QUE SU GOBIERNO 

SE MANTENDRÁ CERCANO 
A LAS Y LOS POBLANOS EN 
CADA PUNTO DE LA CIUDAD 
Y REITERÓ EL TRABAJO 
COORDINADO CON 
EL GOBIERNO 
FEDERAL

Puebla, Pue- La Estación de Servicio 
Universitaria (ESU), dependiente de la 
Facultad de Ingeniería Química, repre-
senta con orgullo los valores de la BUAP, 
aprovecha el talento de sus estudiantes y 
responde a estándares de calidad, ase-
guró Juan Antonio Cruz Moctezuma, se-
cretario Administrativo de la institución, al 
develar la placa “Desarrollo e innovación 
de infraestructura en planta purificadora 
ESU Agua bajo estándares establecidos”.

María Guadalupe Tita Vázquez Es-
pinosa de los Monteros, directora de la 
Facultad de Ingeniería Química, comentó 
que dicha purificadora fue inaugurada en 
2010 y desde entonces brinda servicio a 
la comunidad universitaria y a la pobla-
ción en general. Allí laboran becarios que 
adquieren experiencia para su formación 
profesional.

Al referirse a las innovaciones imple-
mentadas en la planta, expresó: “Como 
todo proceso de producción, es importan-
te realizar la revisión de éste y determinar 
los puntos clave para obtener un produc-
to de óptima calidad e inocuidad. Por ello, 
se ha consultado a expertos en temas mi-
crobiológicos para mejorar la calidad del 
agua purificada”.

José Manuel Cruz Pedrero, gerente 
administrativo de la Estación de Servi-
cio Universitaria, resaltó la mejora en in-
fraestructura de la purificadora: ósmosis 
inversa, aumento de iones de plata y un 
nuevo proceso tecnológico de ozonifica-
ción. “Queremos mejorar nuestra calidad 
en beneficio de nuestros consumidores”.

ESU Agua destaca por sus rigurosos 
métodos de cloración, carbón activado, 
filtración, desionización, ósmosis inversa, 
remineralización, rayos ultravioleta, filtro 
pulidor y ozonificación. Lo anterior permi-
te que sus productos estén libres de so-
dio, además de mejorar la eficiencia en la 
transformación del agua cruda. ESU Agua 
produce 550 garrafones de 20 litros diaria-
mente, así como presentaciones de 355 
mililitros, 500 mililitros y un litro. °REDACCIÓN

El IMSS Puebla reportó 2 mil casos de cáncer de mama
Puebla, Pue. En octubre, Mes de Sensibi-
lización sobre el Cáncer de Mama, la Uni-
dad Médica de Alta Especialidad (UMAE) 
Hospital de Especialidades del Centro 
Médico Nacional (CMN) “Manuel Ávila 
Camacho”, del Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) en Puebla, brinda a 
mujeres que padecen esta enfermedad 
una nueva oportunidad de vida, a través 
de tratamientos oportunos e innovadores.

En noviembre de 2021, a sus 65 años, 
Margarita fue diagnosticada con cáncer de 
mama, tras realizarse una mastografía en 
su Unidad de Medicina Familiar. Ella expre-
só que sintió una bolita en su seno derecho 
y comenzó a sentir dolor, por lo que se diri-
gió al módulo PrevenIMSS de su unidad y 
después de una revisión y tener los resulta-
dos de sus estudios, la enfermera la ayudó 
para que fuera trasladada inmediatamente 
a la UMAE Hospital de Especialidades.

Su tratamiento constó de tres cirugías 
y 12 quimioterapias, que tuvieron una du-
ración de tres meses, además de diver-
sos medicamentos. En ese periodo su fa-
milia la acobijó en todo momento, lo que 
representó un respaldo emocional, que le 
ayudó a combatir esta difícil enfermedad 
y seguir adelante.

Por otro lado, la historia de Verónica 
es de una mujer que desde su juventud 
practicaba deporte y se alimentaba sana-

mente, además de que se realizaba sus 
mastografías de manera regular.

Sin embargo, a los 46 años, mediante 
una autoexploración detectó algo inusual 
en uno de sus senos, por lo que se realizó 
un estudio en medio privado, que reveló 
un pequeño tumor. Esto llevó a realizarse 
una biopsia, la cual confirmaría el diag-
nóstico de cáncer de mama.

Así fue como llegó al Hospital de Es-
pecialidades del CMN “Manuel Ávila Ca-
macho”, para iniciar su tratamiento un 
septiembre de 2019, el cual duró un año, 
en el que tomó quimioterapia y 12 radio-
terapias; quedando libre de cáncer el 24 
de junio de 2020.

Por su parte, el cirujano oncólogo 
adscrito al Módulo de Mama de la UMAE 
Hospital de Especialidades, doctor David 
Vázquez Sánchez, detalló que el cáncer 
de mama es una enfermedad que afec-
ta principalmente a mujeres, la cual ha 
aumentado en los últimos años, debido 
a los cambios en el estilo de vida de la 
mujer actual, que incluyen una mala ali-
mentación y el aumento del estrés.

Indicó que en Puebla se cuenta con 
alrededor de 2 mil casos de cáncer de 
mama, de los cuales el IMSS Puebla 
atiende 500 casos nuevos cada año, au-
nado a los 4 mil pacientes que permane-
cen en vigilancia en el Instituto. °REDACCIÓN
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Segob negó que existan 
300 ambulantes en el 
Centro Histórico, son más

Rinden protesta titulares de las secretarías del Ayuntamiento, 
Tesorería, Contraloría y Seguridad Ciudadana

Puebla, Pue. Francisco Rodríguez Álvarez, 
nuevo titular de la Secretaría de Goberna-
ción Municipal de Puebla, negó que exis-
tan 300 ambulantes en el Centro Histórico, 
como lo había declarado el expresidente, 
municipal, Adán Domínguez Sánchez. 

Francisco Rodríguez comentó que la 
cifra de vendedores informales es mayor, 
sin embargo, evitó dar una cifra exacta, 
ya que, actualmente, buscan establecer 
una mesa de diálogo permanente, para 
definir las estrategias de regulación, sin 

vulnerar sus derechos. 
"Va a haber un diálogo permanente 

(...) la realidad no es ese número, lo más 
importante es tener diálogo permanente 
con ellos, y entender que existen y tienen 
diálogo, simplemente mantener el diálo-
go abierto siempre para encontrar solu-
ciones", dijo. 

El secretario dijo que en eventos festi-
vos se ha logrado establecer limitaciones 
en la venta del comercio informal, por ello, 
confían en que exista una buena relación 

con el gobierno municipal y los vendedores. 
El funcionario municipal destacó que 

tienen como prioridad rescatar el turismo 
en la ciudad, y los vendedores formales 
que se encuentran en las vialidades del 
primer cuadro de la Ciudad. 

"En festividades importantes siempre 
han podido participar, y también entendien-
do, y ellos lo deben entender que hay que 
mantener un orden y entender la parte más 
importante de Puebla Capital, el turismo y 
la vida comercial", acotó.  °SILVINO CUATE

Cuatro titulares de secretarías Municipales 
y tres regidores rindieron protesta en la pri-
mera Sesión Extraordinaria de Cabildo de 
Puebla encabezada por el presidente mu-
nicipal José Chedraui Budib. De la misma 
forma fueron aprobadas las solicitudes de 
licencias, por tiempo indefinido, de los re-
gidores Carlos Humberto Gómez Tepoz e 
Iván Herrera Villagómez, por lo que fueron 
integrados sus suplentes.

Las y los titulares de las dependencias 
que rindieron protesta son:

Joaquín Espidio Camarillo, titular de la 
Secretaría del Ayuntamiento

Héctor Romay González, titular de la 
Tesorería Municipal

Dulce Lilia Rivera Aranda, titular de la 
Contraloría Municipal

Fernando Rosales Solís, titular de la 
Secretaria de Seguridad Ciudadana

Como parte del orden del día, las y 
los integrantes de este cuerpo colegia-
do aprobaron el Punto de Acuerdo para 
la conformación de las Comisiones del 
Ayuntamiento de Puebla; el calendario 
de sesiones ordinarias de Cabildo para 
el 2024 que corresponderán a los días 
30 de octubre, 27 de noviembre y 18 de 
diciembre.

Además, fue aprobado por unanimi-
dad el Punto de Acuerdo correspondien-
te a la imagen institucional y el manual 
de identidad institucional del Ayunta-
miento de Puebla; asimismo avalaron 
brindar facultades al presidente munici-
pal para suscribir acuerdos, convenios, 
contratos y demás que le corresponda 
que sean de interés para el municipio.

El Cabildo aprobó la estructura or-
gánica para la administración pública 
2024-2027, el horario del personal de 
confianza, la integración de comité de 
obra y servicios relacionados para la ad-
ministración pública. °REDACCIÓN

Ya hay circulación parcial 
en el distribuidor del 
Periférico y Vía Atlixcáyotl
Puebla, Pue. A de este 16 de octu-
bre, ya hay paso en una parte del 
nuevo distribuidor vial del Periférico 
Ecológico y Vía Atlixcáyotl, ya que se 
abrieron dos de las cuatro gasas de 
retorno, según lo dio a conocer la Se-
cretaría de Infraestructura.

Según esta dependencia, informó 
que a partir de las 6:00 horas de este 
miércoles, la circulación estará abier-
ta de manera parcial en las dos gasas 
que sirven de retorno hacia el Centro 
Histórico de la ciudad.

La circulación será para quienes 
transiten sobre el Atlixcáyotl desde 
el centro y busquen retornar a través 
del Periférico Ecológico, sin embar-
go, aún existen señaléticas para su 
regulación.

El distribuidor del Periférico y Vía 
Atlixcáyotl ya tiene circulación; abrie-
ron dos gasas

De igual forma, la Secretaría de 
Infraestructura anunció el cierre del 
cruce vial de San Martinito, ubicado 
frente al Hotel Camino Real, lo que 
permitirá una mejor circulación.

Cabe mencionar que la interven-
ción en su totalidad, no ha sido inau-
gurada, sin embargo, el gobierno del 
estado busca eficientar la movilidad.

      °SILVINO CUATE

Los Parquímetros 
se quedan; habrá 
ajustes y beneficios
Puebla, Pue. El presidente munici-
pal de Puebla, José Chedraui Budib 
anunció que el servicio de parquíme-
tros en el Centro Histórico, se man-
tendrá, con modificaciones, como el 
descuento a estudiantes, y tarifa cero 
a adultos mayores. 

El alcalde comentó que la tarde 
de este miércoles, tendrá una reunión 
con los empresarios encargados del 
servicio de parquímetros, donde se 
plantearán estos ajustes. 

"Hoy en la tarde nos vamos a 
sentar con las empresas, para po-
der dar solución, de entrada va 
a haber modificación, los adultos 
mayores no van a pagar, los estu-
diantes tendrán una tarifa especial, 
vamos a trabajar de la mano de los 
ciudadanos", acotó. 

José Chedraui reconoció que 
hay personas que están en contra 
de los parquímetros, sin embargo, 
hay pronunciamientos a favor, por 
ello, se buscará llegar a un consen-
so entre todos los puntos que vista. 

      °SILVINO CUATE
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Gobierno humano y cercano 
a la gente para el progreso de 
Puebla: Alejandro Armenta

Iniciará estrategia 
de Seguridad con 
redistribución de 
policías en la capital
Puebla, Pue. Entre los primeros pendien-
tes que se darán prioridad en el inicio de 
la administración municipal de José Che-
draui Budib, será la renovación de los 
presidentes de las 17 juntas auxiliares, 
según lo informó el secretario de Gober-
nación municipal, Francisco Rodríguez 
Álvarez. 

El secretario dijo que el cambio será 
en las primeras semanas de enero del 
2025, por ello, el Ayuntamiento de Pue-
bla debe planear la logística en las 17 
juntas auxiliares, donde serán diferentes 
perfiles, entre los mismos habitantes que 
estarán participando. 

Francisco Rodríguez comentó que su-
mado a todos esto, también implica defi-
nir estrategias de vigilancia desde la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), 
para la distribución de elementos. 

"Ya hemos estado teniendo reunión 

TEPJF da plazo de 4 
horas a magistrados 
para justificar 
cancelación de elección 
en Venustiano Carranza
Puebla, Pue- La Sala Regional del Tri-
bunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) ha dado un plazo 
de 4 horas a los magistrados de Pue-
bla, para justificar la cancelación de la 
elección en Venustiano Carranza. 

El candidato Marco Antonio Va-
lencia Ávila, fue quien entregó en la 
Oficialía de Partes de esta sala la 
demanda, al haber competido como 
candidato del PAN-PRI-PRD-PSI a la 
Presidencia Municipal de Venustiano 
Carranza. 

La parte actora presentó su de-
manda directamente ante esta sala, 
por lo que se requiere que el TEEP 
realice el trámite establecido en los 
artículos 17 y 18 de la Ley General 
del Sistema de Medios de Impugna-
ción en Materia Electoral presentan-
do la documentación correspondiente 
en la Oficialía de Partes de esta sala.

Además, considerando que este 
asunto está relacionado con el proce-
so electoral 2023-2024 (dos mil vein-
titrés - dos mil veinticuatro) del estado 
de Puebla, es necesario que remita 
su informe circunstanciado y el acto 
impugnado dentro de las 4 (cuatro) 
horas posteriores a que se le notifi-
que este acuerdo. °SILVINO CUATE

En Puebla, nos estamos preparando para 
transformar un gobierno de escritorio y 
llevarlo al territorio, expuso el goberna-
dor electo Alejandro Armenta, al detallar 
que esto se logrará través de un gobierno 
itinerante más cercano al pueblo, con el 
humanismo mexicano que promueve la 
presidenta de México, la doctora Claudia 
Sheinbaum con quién se comparte esta 
visión, para estar a la altura de lo que exi-
gen los poblanos.

"Nos preparamos para estar a la al-
tura de las y los poblanos y honrar con 
humanismo mexicano esta gran respon-
sabilidad" apuntó Alejandro Armenta, tras 
apostar que se debe trabajar en su ad-
ministración gubernamental menos buro-
cracia, con más presencia en campo, con 
trabajo comunitario, en el que se involu-
cre a la población, con faenas, el tequio y 
acciones comunitarias.

Señaló que, estas tareas implican una 

mayor coordinación y planeación, que 
permita tener una mejor distribución de 
la riqueza con procesos de evaluación 
y organización, la evaluación para tener 
una mejor proyección de los programas 
en donde se requieran.

Con organización sociedad y gobierno 
trabajaremos por el bienestar y progreso de 
la entidad, haciendo cada uno lo que le co-
rresponda con la firme convicción de salir 
adelante por "Amor a Puebla". °REDACCIÓN

permanente y bueno, viene un reto im-
portante que es la renovación de juntas 
auxiliares, que tenemos el 25, 26 de ene-
ro", declaró. 

El funcionario municipal reconoció 

que es una tarea compleja, porque exis-
te un cambio de administración munici-
pal, lo que implica un proceso de adap-
tación. 

"Sabemos que ahora salen todos los 

candidatos, están haciendo su trabajo, 
su esfuerzo, su nivel de conocimientos 
y la única función que tenemos noso-
tros es mantener, vamos a hacer esa 
actividad en orden", acotó.  °SILVINO CUATE
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Operativo Barredora CJNG: ¿Quién sigue?
MAURICIO SALDAÑA

EN CINCO MINUTOS
Cuatro cuerpos abandonados en un auto calcinado 
sobre la autopista México-Puebla, en las narices 
del Arco de Seguridad de Huejotzingo, señalan un 
río fúnebre de información. 
“Lo que ustedes no pueden hacer gobierno de Puebla, 
nosotros lo hacemos en 5 minutos. Aquí si hay coordinación 
e inteligencia para cazar los objetivos que queremos”, seña-
laba la cortinilla de un video puesto en redes por el Operativo 
Barredora CJNG.
El video que subió dicha organización criminal el 14 de 
octubre en donde cuatro hombres aparecen a cuadro, 
maniatados, cubiertos del rostro y arrodillados, permite 
confirmar con nitidez una parte del entramado criminal 
de Puebla y la relevancia de Tepeaca y Amozoc en la 
protección a favor del expolio.
Javier, “El Muñeco”; Fernando, “Piroloco”; Yahir, “El 
Flaco”; y Sergio, “El Chore” informaron que su activi-
dad preponderante era el robo a transporte de carga y 
a casa habitación, para lo cual señalaron ser outsour-
cing de “Alfa 5”, quien les entregaba el 30 por ciento 
de lo robado como estipendio.
El asunto se puso interesante cuando señalaron que 
la mercancía robada la entregaban en el municipio de 
Tepeaca y su remuneración la recibían en Amozoc, 
actividad que les había permitido obtener un ingreso 
desde 2020.
Por otra parte, el video producido por la Operativa 
señala que ellos fueron los que le entraron al topón 
contra el Ejército en San Matías Tlalancaleca, el pa-
sado 9 de octubre.

LAS FOBIAS DE CJNG
Más allá de que el video de marras confirma lo que 
he publicado en términos de que este grupo dispo-
ne de un mecanismo eficiente de inteligencia y de 
la capacidad para atacar blancos específicos, seña-
la que estos personajes están lanzándose contra or-
ganizaciones que trabajan o trabajaron para distintas 
escisiones de Los Zetas.
También permite identificar que uno de los grupos a 
debilitar por parte de esta Operativa es la estructura 
de “Los Téllez”, lo que se confirma con los encontro-
nazos identificados en Tepeaca y San Matías Tlalan-
caleca.

“EL YOYO” Y “EL CHUPÓN”
Empoderado por Abraham Filiberto “El Pelón del 
Sur” y colateralmente por Beatriz “La Reina del Sur”, 
Javier “El Yoyo”, pasó de ser el confiable todoterre-
no de aquel en el sur de la capital, a dirigir el negocio 
del narcomenudeo y cobro de piso.
No es cosa menor que el Operativo Barredora haya 
levantado en Balcones del Sur a los cuatro personajes 
que puso a cantar en un video: ese territorio es de “El 
Yoyo”, por lo que envía un mensaje de que pueden entrar y 
salir a esos lugares, sin mayor problema.
El video confirma tangencialmente que el expolicía “El Yoyo” 
está vinculado con la mujer ejecutada el pasado 24 de junio en 
Misiones de San Francisco en Coronango.
En el video también se menciona a Alejandro “El Chupón”, actor 
esencial en el mercado Unión. Si se atan cabos, se colige que 
el Operativo seguirá visitando Agua Santa, Constitución Mexi-
cana, Galaxia Castillotla, Playas del Sur, Minerales del Sur y 
San Bartolo, por decir unos ejemplos.
Un evento ocurrido en 2018 puede ayudar a entender la mag-
nitud del asunto: Christian “El Grillo” se presentó a Los Lava-
deros y repartió narcóticos a diestra y siniestra. En minutos, no 
pocos comerciantes se fueron con las manos llenas de produc-
to para comenzar a venderlo a los adictos de la zona.
En un parpadeo, desapareció la paz de ese lugar. Se dio inicio 
a los levantones y asesinatos focalizados a los vendedores y 

consumidores, por cortesía de dos grupos antagónicos.
Ahí se dejaban ver “Walter”, “El Velas” y “El Pachón” pero “Los 14´s” ope-
raban a la par de Christian, con “La Yuca”, “Tony”, “Tío Fer” y “GuiGuis”.
Se sabía que “Silver” se encargaba del abasto los siete días de la se-
mana. La bodega del narcomenudeo se encontraba en la 3 norte y 36 
poniente, atrás del OXXO, por donde se ubica una farmacia particular y 
paso obligado de los microbuses de la zona. Recorriendo el lugar, identi-
fiqué un sinnúmero de halcones y nula vigilancia policiaca.
El caso de Los Lavaderos me permitió entender que a cada paso que “El 
Grillo” retrocediera, “Los 14´s” avanzarían, si se considera la protección 

que estos dos recibían por parte de dos integrantes de Morena y dos 
policías. De éstos últimos, uno se encontraba en el K9 al tiempo que 
otro, sigue haciendo lo propio desde el C5 estatal de Puebla.

De los políticos, uno migró de Movimiento Ciudadano a Morena en 
2017. En tales condiciones, en 2021, “Los 14´s” reclutaron a un 
agente ministerial, “El Chicuisquis” para que los narcomenudistas 
que trabajaban para otros grupos criminales, migraran a sus filas. 

Dicho funcionario ministerial también ha sido valedor de “Tita”, una 
de las lideresas del narcomenudeo en las Unidades Volkswagen I y 

II, así como en Sanctorum y Cuautlancingo.
Este tipo de hechos señala que la persecución contra “Grillos” y una 
constelación de etcéteras que trae el Operativo Barredora, tienen el 
mismo origen y muchos de sus datos provienen de individuos que se 
encuentran en el Penal de San Miguel y en el de Tepexi de Rodríguez.

EPÍLOGO: LA VENTA
En 2021, escribí en distintos medios de comunicación que a finales 
de 2020, “El Chupón” mesuraba la decisión de vender su parte de la 
plaza. La versión sólida señalaba que un altísimo funcionario estatal 
lo presionó fuertemente para que cediera la porción de Puebla Capi-
tal que controlaba y el delincuente seguiría ganando su 
dinero por tra- bajarla pero ya no sería dueño 
de ese territorio.
A l mismo tiempo, se supo que 

“El Croquis” estaba siendo 
presionado por emisarios 

de un político ya finado, 
para que cediera el territorio y 

su finiquito fuera el mercado Za-
ragoza. En diciembre de ese mis-

mo año, “El Patrón de los Reyes” fue 
desplazado del mercado Zapata por “El 

Negro”.
Lo vertido por Javier, “El Muñeco”; Fernando, “Pi-

roloco”; Yahir, “El Flaco”; y Sergio, “El Chore” en el 
sentido que dependen de “Alfa 5” y considerando que la 
propia Barredora señala a “El Chupón”, a “El Yoyo”, a dos 

funcionarios policiacos muy conocidos y a un familiar de 
otro personaje sobre el que ya no hay sospechas sino cer-
tezas, hacen pensar que ahora mismo Puebla está jugán-

dose su suerte para el próximo lustro.
El escenario señala que ni remotamen-
te vendrá la paz en el corto plazo, dado 
que cada quien está moviendo posiciones 
para negociar en 2025.
Los bisoños y los pagados publican que 
CJNG está “intentando” entrar a la plaza 

Puebla. Eso no es cierto. Una manta firma-
da por CJNG, colocada el 14 de noviembre 

de 2017, en las inmediaciones de San Miguel, anunciaba 
a los Zetas que había llegado a Puebla y se disponía a tomar 
la plaza, además de jurar vengar la muerte de “El Kalimba”, 
señalando a Roberto de los Santos, “El Bukanas”. Yo mismo 
lo advertí y me llamaron lunático.
Otra manta, colocada el 15 de julio de 2019 y firmada por 
CJNG, informaba que “El Negro” era el encargado de la pla-
za. Se refería a Omar Jonatan, amo y señor de Clavijero.
En otras palabras, el Operativo Barredora CJNG está 
imprimiéndole velocidad a esas venganzas, pero no 
por motivos nobles sino porque la autoridad descuidó 
la coraza que protegía a Puebla del salvajismo crimi-
nal. Ahora, no importan cuantas patrullas nuevas se 

compren: lo que no se protegió con inteligencia y 
valor, se perdió con desdén y sangre.
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Cabildo de San Andrés Cholula 
designa a nuevos titulares

Silverio Galicia reiteró 
su compromiso para 
transformar Tlapanalá
Tlapanalá, Pue. Silverio Galicia Bal-
tazar hizo un llamado enfático a la 
unidad durante su toma de protesta 
como presidente municipal de Tlapa-
nalá, por segunda ocasión, destacan-
do que sólo un municipio unido puede 
avanzar y prosperar.

"Un municipio que no está unido 
no avanza, y un pueblo dividido no 
progresa", afirmó Galicia frente a los 
habitantes y líderes de las siete comu-
nidades que conforman el municipio.

Reiteró su compromiso de tra-
bajar en conjunto con la ciudadanía 
para transformar Tlapanalá, asegu-
rando que no les fallará y seguirá 
esforzándose por construir un mejor 
municipio.

Durante el acto protocolario, Ri-
cardo Martínez González, represen-
tante del Gobernador del Estado, 
Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na, tomó protesta a Galicia Baltazar 
para su administración 2024-2027, 
marcando el inicio de su reelección. 
Como presidente constitucional, 
Galicia también tomó protesta a los 
regidores que integrarán el nuevo 
cabildo.

En presencia de Jorge Luis Ortiz 
Gatica, representante del goberna-
dor electo Alejandro Armenta, Galicia 
subrayó que su gestión se enfocará 
en brindar soluciones a las problemá-
ticas locales, con un enfoque de in-
clusión y respeto. A quienes no com-
parten su visión política, les envió un 
mensaje de paz y reconciliación:
"Mi mensaje es de paz y respeto, veo 
la vida desde un ángulo sin odio ni 
rencores. Seguiremos trabajando sin 
distinciones de ninguna índole", con-
cluyó el presidente municipal, reafir-
mando su compromiso con todos los 
habitantes de Tlapanalá. URIEL MENDOZA

Sánchez Martiñón rinde protesta 
como presidente de Tepeojuma

El Honorable Cabildo del H. Ayunta-
miento de San Andrés Cholula designó a 
nuevos integrantes del gabinete munici-
pal que preside la presidenta Guadalupe 
Cuautle.

En Sesión Extraordinaria de Cabildo, 
la presidenta Guadalupe Cuautle pre-
sentó la terna de nombres para ocupar la 
Secretaría del Ayuntamiento, Tesorería 
Municipal, Contraloría Municipal y Secre-
taría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana.

Los y las servidoras públicas que se 
integran al gabinete son:

  SECRETARÍA DEL AYUNTAMIENTO: VIRGINIA 
RAMÍREZ PERALTA
  TESORERÍA MUNICIPAL:  RODOLFO HER-

NÁNDEZ GARCÍA
  CONTRALORÍA MUNICIPAL: LAURA MORA-

LES TAPIA
  SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y PRO-

TECCIÓN CIUDADANA: LUIS FLORES FIERROS
Cabe recordar que la presidenta mu-

nicipal Guadalupe Cuautle determinó que 
fueron 3 rubros en los que se basó para la 
selección de los nombres de su gabinete: 
el perfil profesional, el conocimiento y la 
experiencia, y la lealtad con el proyecto.

Designa cabildo de San Andrés Cho-
lula a nuevos titulares del gabinete mu-
nicipal.

Asimismo, en su mayoría se optó por 
profesionistas jóvenes y por mujeres. Los 
nombres seleccionados estarán en un 

proceso de evaluación en los primeros 
100 días. 

ANUNCIAN FORO INTERNACIONAL SER MUJER 
EN SAN ANDRÉS CHOLULA
San Andrés Cholula, Pue. La alcaldesa de 
San Andrés Cholula, Guadalupe  Cuaut-
le, presentó el 5° Foro Internacional Ser 
Mujer, que se llevará a cabo el 23 y 24 de 
octubre en el Parque Intermunicipal.

El evento contará con conferencias 
magistrales, talleres y espectáculos mu-
sicales.

Entre los ponentes de este evento 
destacan Pablo Latapí, Irma Pineda y 
Ágatha Ruiz de la Prada.

    REDACCIÓN

Tepeojuma, Pue- En sesión de Cabildo, 
el profesor Gustavo Sánchez Martiñón 
rindió protesta como presidente constitu-
cional del Ayuntamiento de Tepeojuma, 
junto a los regidores que integrarán el Ca-
bildo para la administración 2024-2027.

El acto protocolario se llevó a cabo en 
presencia de Fabiola del Rocío Pinzón 
Porras, representante personal del Go-
bernador Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina, y Ana Laura Altamirano, diputada 
y próxima secretaria del Gobierno de Ale-
jandro Armenta.

Frente a cientos de ciudadanos y per-
sonalidades del municipio, el presidente 
municipal reafirmó su compromiso de tra-
bajar en beneficio de los habitantes, ase-
gurando que las promesas de campaña 

se convertirán en realidad en la primera 
semana de su gestión. Entre los primeros 
compromisos a cumplir está la creación 
de consultorios médicos municipales. 

El 18 de octubre llegará la doctora de 
FEMS UNAM, y el 20 de octubre el Ayun-
tamiento enviará un camión a la Ciudad 
de México para traer el medicamento ne-
cesario, asegurando así el funcionamien-
to de estos consultorios.

Tras la aprobación del Cabildo para 
firmar contratos y convenios, Sánchez 
Martiñón anunció que se adquirirán cá-
maras de videovigilancia que serán ins-
taladas en iglesias y escuelas del muni-
cipio, con el fin de reforzar la seguridad 
y proteger el patrimonio de las familias.

           URIEL MENDOZA

Gobierno de 
Cuautlancingo arranca 
programa emergente 
'BacheAndo'
Cuautlancingo, Pue. Durante el primer 
día de gobierno de Omar Muñoz Alfaro 
como alcalde de Cuautlancingo, dieron 
inicio los trabajos del programa emer-
gente “BacheAndo”.

En la avenida México-Puebla, se 
aplicaron 7 m3 de mezcla asfáltica, 
partiendo desde la esquina de la Calle 
Manzanares hasta la lateral de Camino 
Nacional, donde se ubica el Complejo 
de Seguridad Pública Municipal.

Esta reparación garantiza la movi-
lidad segura en ese tramo importante 
del municipio.

Hoy el programa continuó en la ca-
lle Río Papaloapan perteneciente a la 
junta auxiliar de Sanctorum, realizando 
6 m3 de bacheo.

La vialidad, que había sido dejada 
en el abandono, requiere varias etapas 
de reparación para que quede funcio-
nal y digna para los habitantes.

En los siguientes días y semanas, los 
trabajos se estarán aplicando en diver-
sos puntos de la comunidad, atendiendo 
la demanda ciudadana ante las pésimas 
condiciones en las que se encuentran di-
versas calles y avenidas, tras las inten-
sas lluvias que la han azotado.

Con acciones concretas, es como 
arranca la administración municipal 
2024-2027. REDACCIÓN
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Edil de Tehuacán atiende 
problemática de la basura
Tehuacán, Pue. Llegan camiones recolec-
tores de basura para el ISSCELITE y algu-
nos vecinos de Tehuacán, han dado a co-
nocer que tiene aproximadamente un mes 
sin que pasaran a recolectar los desechos.

Por el momento el nuevo edil de Te-
huacán, Alejandro Barroso Chávez, ha 
dado las indicaciones y ha solicitado el 
apoyo para que lleguen estos vehículos 
y le den pronta atención para recolectar 
toda la basura que se encuentra en dis-
tintos puntos del municipio entre ellos el 
Mercado La Purísima.

Así que es urgente que esta adminis-

tración que recién inicia atiende esta si-
tuación sanitaria ya que se encuentra en 
riesgo la salud pública de chicos y gran-
des, algunos otros ciudadanos ya también 
se quejan porque empiezan a ver ratas en 
donde están estas montañas de basura.

LLEGAN 50 POLICÍAS PARA REFORMAR LA 
SEGURIDAD EN TEHUACÁN
Como lo dimos a conocer en tiempo y 
forma al municipio de Tehuacán en don-
de el edil Alejandro Barroso Chávez dio 
a conocer que ante la llegada de 50 ofi-
ciales se espera disminuir la inseguridad 

que se vive en este municipio y la ola de 
violencia.

Así también les prometió un incremen-
to salarial y seguro de vida a los policías 
municipales, así también dio a conocer 
que dónde estaba la academia de poli-
cía que por el momento está desocupa-
da ahí será el lugar en donde albergará 
a los elementos de la Marina durante su 
mandato.

Y quién tomará el cargo de director 
de Seguridad Pública en Tehuacán será 
Erwin si baja Cruz con el cargo de Mari-
no. LUZ MARIA ZAYAS

Guadalupe Cuautle 
arranca bacheo en 
vialidades de San 
Andrés Cholula
San Andrés Cholula, Pue. La pre-
sidenta municipal de San Andrés 
Cholula, Guadalupe Cuautle, dio el 
banderazo al programa de manteni-
miento de bacheo.

Las obras comenzaron en la late-
ral de la recta a Cholula.

Este proyecto abarcará las zonas 
del municipio con vialidades más 
afectadas que pertenecen al munici-
pio sanandreseño.

El objetico de este plan emergente 
de bacheo es mejorar la infraestruc-
tura urbana para beneficio de los ciu-
dadanos. REDACCIÓN

Un herido durante asalto en el centro de Chignahuapan

Chignahuapan, Pue. Un violento asalto 
dejó a una persona herida de bala en el 
centro de Chignahuapan.

Los hechos sucedieron esta mañana 
a una calle del zócalo de este municipio 
que carece de presidente municipal debi-
do a la anulación de la elección del pasa-
do 2 de junio.

El asalto sucedió en una tienda que 
se ubica a un costado de la sucursal de 
Bancomer.

La persona herida fue trasladada de 
emergencia a un hospital de la Cruz Roja 
Mexicana para que fuera atendida de ma-
nera urgente.

Hay que recordar que en el municipio 
y la región están presentes personal de 
la Marina Armada de México y militares 
para garantizar la seguridad.

Por lo pronto, la fuerza pública realizó 
un operativo de búsqueda de los presun-
tos responsables sin éxito. REDACCIÓN

Los atrapan robando en el centro de 
Atencingo ¡los querían linchar!
Atencingo, Pue. Vecinos del centro de la 
junta auxiliar de Atencingo, municipio de 
Chietla lograron asegurar a tres jóvenes 
cuando escapaban por las azoteas con 
varias bolsas y costales repletos de mer-
cancía y objetos de valor presuntamente 
robados en casas habitación y locales del 
mercado.

"Los agarramos con las manos en la 
masa, ya les dijimos que no vengan ha-
cer desmadres aquí porque les vamos a 
dar en su madre", dice una de las voces 
que se escucha durante el interrogatorio 
de los pobladores de Atencingo que ama-
garon con golpear a los implicados.

Los locatarios los sorprendieron roban-
do en casas, negocios y dentro del merca-
do en La Villa de Atencingo, Chietla.

Una vez que fueron asegurados por 
los vecinos en el centro de Atencingo, 
entre los presuntos ladrones comenzaron 
a lanzar acusaciones, culpas y confesar 
sus fechorías.

Finalmente fueron entregados a la 
Policía Municipal de Chietla. La autoridad 
municipal exhortó a las víctimas a denun-
ciar ante el Ministerio Público.

Los vecinos los identifican con los si-
guientes apodos: Uriel "El Metro", Toño 
del Sesteadero, “El Garnachas”. REDACCIÓN
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Reimaginando 1984 desde 
una perspectiva femenina

EN SU MÁS RECIENTE NOVELA, 
JULIA, Sandra Newman se em-

barca en la ambiciosa tarea de rei-
maginar la icónica obra de George 
Orwell desde la perspectiva de Julia, 
recreando el mundo de Orwell y las 
sutilezas de contar una historia dis-
tópica desde la mirada de una mujer.

En entrevista con Newsweek en Es-
pañol, Newman explicó que no fue 
un proyecto que ella propusiera. “En 
realidad, me pidieron que escribiera 
el libro”, comentó. Bill Hamilton, el 
representante de los derechos de la 
obra de Orwell, estaba buscando a al-
guien que reimaginara 1984 cuando 
la novela se acercaba al fin de sus de-
rechos de autor. “Es curioso porque 
durante muchos años varias perso-
nas se le habían acercado para pro-
ponerle escribir este libro, y siempre 
decía que no”, relató, señalando que 
Hamilton siempre ha sido muy pro-
tector con el legado de Orwell.

Sin embargo, la oportunidad de 
entrar en el mundo de Orwell no fue 
algo que Newman tomara a la lige-
ra. Admiradora de la no ficción de 
Orwell, Newman recordó cómo su 
obra la influenció profundamente. 

“Me formó políticamente en un mo-
mento en que apenas comen-
zaba a ser política”, explicó. 
La posibilidad de volver a en-
trar en ese mundo intrincado, 
cargado de matices políticos 

Cultura

licada: muchos diálogos y escenas 
permanecen iguales, pero el cambio 
de perspectiva ofrece una visión re-
novada, es como revisitar la historia 
desde el otro lado de la calle. “Leí 
esas escenas una y otra vez”, recor-
dó Newman sobre su proceso. Des-
cribió cómo se sentaba frente a su 
computadora con una copia de 1984 

y psicológicos, fue tanto surrealista 
como significativa para ella.

REESCRIBIENDO LO FAMILIAR: 
UNA VENTANA 
AL MUNDO DE JULIA
NEWMAN SE ENFRENTÓ AL DESAFÍO 
de entretejer la historia de Julia con 
el universo de 1984. La tarea era de-

Al amplificar la voz de Julia, Sandra Newman nos muestra cómo las distopías son 
experimentadas de manera diferente por quienes navegan entre capas de opresión.
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CAMIL A SÁNCHEZ 
BOL AÑO   

“JULIA” MUESTRA 1984 desde una nueva perspectiva: va más allá de la conocida historia 
de Winston Smith y enseña cómo es para las mujeres sobrevivir en el mundo feroz de Gran Hermano.
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abierta bajo su laptop, “tecleando 
todo el diálogo y escribiendo la esce-
na de esa manera”.

“Realmente [la Julia de Orwell] se 
convierte en un simple recurso na-
rrativo o en una fantasía masculina”, 
comentó Newman. Reconfigurar al 
personaje implicaba mostrar la com-
plejidad interna de Julia, algo que, se-
gún Newman, había sido pasado por 
alto. “Ser mujer es estar del otro lado 
de un espejo unidireccional, donde 
puedes ver claramente a la otra perso-
na... y ellos solo se miran a sí mismos”.

JULIA: UNA 
SOBREVIVIENTE, APOLÍTICA
UNO DE LOS ASPECTOS MÁS NOTABLES 
de Julia es cómo el personaje desa-
fía las expectativas. A diferencia de 
Winston, que está consumido por 
la ideología política, Julia está más 
enfocada en sobrevivir. “Es más fiel a 
lo que a veces las mujeres tienen que 
hacer para sobrevivir en un mundo 
controlado por hombres”, reflexionó 
Newman.

Le parecía fascinante cómo Wins-
ton, a pesar de su fervor político, mi-
raba con desdén a Julia por su falta 
de interés intelectual. “Realmente 
la desprecia”, comentó Newman, se-
ñalando cómo la capacidad de Julia 
para encontrar felicidad en un mun-
do tan sombrío era, en realidad, una 
señal de su genialidad. “Ella es quien 
puede comprar en el mercado negro, 
la que siempre tiene buen café y cho-
colate, mientras él come la basura 
que el Partido les da”.

2024: VIVIENDO 
EN EL MUNDO DE ORWELL
A MEDIDA QUE NEWMAN EXPLORABA 
el entorno distópico de Oceanía, 
encontró paralelismos con nuestro 
mundo actual. “Siento que estamos 
más cerca de ese mundo ahora que 

pectiva femenina. “Winston nunca 
se preocupa por nadie más que por 
sí mismo”, observó Newman, seña-
lando que Julia, en contraste, está 
constantemente pensando en los 
demás, incluyendo la posibilidad de 
un embarazo y las mujeres con las 
que vive. Este enfoque en los demás 
refleja una diferencia más amplia en 
cómo hombres y mujeres navegan 
en las distopías, con las mujeres a 
menudo teniendo que gestionar ca-
pas adicionales de vulnerabilidad y 
labores de cuidado.

Aunque la falta de poder de las 
mujeres podría hacerlas menos visi-
bles en un mundo como el de Orwe-
ll, Newman también reconoció los 
peligros adicionales que enfrentan. 

“Una de las cosas que les venden a las 
mujeres sobre la vigilancia es que las 
hace más seguras”, señaló, capturan-
do la complejidad de cómo las mu-
jeres navegan en un mundo de opre-
sión y control.

ACEPTANDO LA 
NUEVA INTERPRETACIÓN
A PESAR DEL ESCEPTICISMO INICIAL 
de algunos puristas de Orwell, la 
recepción de Julia ha sido más po-
sitiva de lo que Newman esperaba. 

“Cuando se anunció el libro, antes de 
que lo escribiera, hubo una reacción 
muy negativa de algunas personas”, 
admitió. Sin embargo, una vez que el 
libro fue publicado, los lectores que 
aman a Orwell comenzaron a apre-
ciar esta nueva perspectiva. “Está 
escrito por alguien que realmente 
respeta a Orwell y no es hostil hacia 
él”, enfatizó.

Finalmente, Newman ha logrado 
mantener la voz de Orwell mientras 
le da a Julia la suya propia. La novela 
habla con una voz distinta, una que 
honra el libro original mientras ex-
plora nuevas dimensiones. 

Orwell cuando escribió 1984”, confe-
só. La omnipresencia de la vigilancia 
en la sociedad actual le resultaba 
perturbadora, especialmente el gra-
do en que las personas la han acepta-
do. “La gente simplemente ha acep-
tado que serán escuchados todo el 
tiempo... cuando realmente hay co-
sas que podríamos hacer al respecto”, 
dijo, expresando su frustración por 
la indiferencia generalizada ante los 
problemas de privacidad.

Newman señaló que Orwell no 
anticipó completamente lo dispues-
tos que estarían las personas a acep-
tar esta vigilancia. “No entendió que 
podrías hacer que la gente aceptara 
las telepantallas... porque se disfra-
zan de entretenimiento y de compa-
ñía”, explicó.

UNA MIRADA FEMENINA 
A LA DISTOPÍA
UNO DE LOS ASPECTOS CLAVE DE JU-
lia es cómo la novela presenta un 
mundo distópico desde una pers-
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“Ser mujer es estar del 
otro lado de un espejo 
unidireccional, donde 
puedes ver claramente 
a la otra persona”. 
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GENARO GARCÍA LUNA, 
secretario de Seguridad con 
Calderón, es condenado a 38 
años de prisión en Corte de 

Estados Unidos
POR CINCO CARGOS RELACIONADOS CON NARCOTRÁFICO  

EN LOS ESTADOS UNIDOS, EL EXSECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA  
EN MÉXICO FUE CONDENADO A 38 AÑOS DE PRISIÓN  

Y UNA MULTA DE DOS MILLONES DE DÓLARES.
POR: JUAN ALBERTO VÁZQUEZ

L
a Corte del Distrito Este de Nueva York condenó a Genaro García Luna, 
secretario de Seguridad de México en el sexenio de Felipe Calderón, a 
38 años de prisión, con una multa de dos millones de dólares y libertad 
condicional de cinco años posteriores a su condena.

El extitular de Seguridad fue declarado culpable por un jurado, tras 
un juicio de cuatro semanas, por participar en una organización criminal, conspi-
ración para la distribución internacional de cocaína, conspiración para importar 
cocaína y hacer declaraciones falsas

Durante su audiencia, Genaro García Luna vistió un traje azul marino, camisa 
blanca y una corbata café. Delante del juez Brian Cogan leyó un mensaje en el 
que repitió la mayoría de las líneas que había escrito en la carta que envió ayer, 
solicitando clemencia en su sentencia.

Aún se desconoce a qué prisión será enviado, pero le queda el derecho de 
apelar la sentencia dictada este 16 de octubre.

FISCALÍA PIDIÓ CADENA PERPETUA PARA EL EXSECRETARIO
El pasado 19 de septiembre el fiscal General del distrito este de Nueva York, 
Breon Peace, pidió al juez que aplique cadena perpetua al secretario de seguridad 
pública del expresidente Felipe Calderón por haber “explotado su poder y autori-
dad al aceptar millones de dólares en sobornos de una organización de tráfico de 
drogas a la que juró perseguir”.

La respuesta llegó cinco días después por parte de su defensor en jefe Cesar 
de Castro, quien sugirió a Cogan que 20 años son suficientes para los delitos co-
metidos por su cliente.

Antes de conocer su sentencia, García Luna adelantó que apelará todo el pro-
ceso, esperando que jueces de una corte distinta miren su proceso con otros ojos 
y traten de corregir lo que él reclama como “un juicio injusto”.

El martes 17 de septiembre García Luna envió a varios medios una carta en la 
que se etiquetó como “un hombre que respeta la ley” e insistió en declararse “ino-
cente”. Señaló a los fiscales neoyorquinos de no “probarle ninguno de los cargos 
de su acusación” pues sólo presentaron “pruebas falsas” y “testigos criminales” 
además de que buscaron “crear un complot” con otros reos del Centro de Deten-
ción Metropolitana de Brooklyn, para grabarlo y tratar de incriminarlo en delitos.
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